



CDU in Niedersachsen – Hindenburgstraße 30 – 30175 Hannover

Herrn  
Jens Lohmann

**Dr. Bernd Althusmann MdL**  
Landesvorsitzender

10. Juni 2021  
BA – sc-pf

Per E-Mail: [lohmann@uwb-fraktion.de](mailto:lohmann@uwb-fraktion.de)

### **Ihr Schreiben zur Abschaffung des §6 NKAG**

Sehr geehrter Herr Lohmann,

vielen Dank für Ihre Nachricht zu der Straßenausbaubeitragsatzung. In vielen Kommunen wird dieses Thema aktuell diskutiert, daher ist es gut sich darüber immer wieder auszutauschen. Ihren Unmut und Ihre Unzufriedenheit bezüglich der hohen Belastungen als Eigentümer im Falle der Anwendung der Beitragsatzung, ist sehr gut nachzuvollziehen.

Die Straßenausbaubeitragsatzung (§6 NKAG) regelt die Erneuerung sowie die Sanierung von kommunalen Straßen. Grundsätzlich sind wir der Auffassung, dass der Straßenausbau Aufgabe der Kommunen ist. Die Kommunen können deswegen entscheiden, ob sie Beiträge erheben oder nicht. Allerdings haben wir als Regierungspartei 2019 einige Erleichterungen auf den Weg gebracht. Beispielsweise können die Beiträge über 20 Jahre hinweg in Raten gezahlt werden. Die Kommunen haben nunmehr die Wahlfreiheit den beitragspflichtigen Aufwand auch geringer anzusetzen. Besonders gelegene Eckgrundstücke werden nicht mehr überproportional belastet. Außerdem müssen die Kommunen die Betroffenen Eigentümer nun frühzeitig informieren, was die Transparenz enorm erhöht. Dies haben wir auch zusammen mit unserem Koalitionspartner der SPD so umgesetzt.

Christdemokratische Politik, wie ich sie verstehe, folgt dem Subsidiaritätsprinzip. Das heißt, dass Aufgaben dort am besten aufgehoben sind, wo sie am besten erledigt werden können. Im Falle des kommunalen Straßenbaus sind das die Kommunen. Es gibt bereits Kommunen in Niedersachsen, welche die Strabs abgeschafft haben. Diese Entscheidung sollte allerdings immer vor Ort getroffen werden.

Von neu gegründeten Gesellschaften bis hin zu einem Bürgerfonds sind einige Lösungen denkbar, die allerdings von Kommune zu Kommune individuell getroffen werden müssen.

Wir sind uns der hohen Bedeutung dieses Themas für die Bürgerinnen und Bürger vor Ort sehr bewusst und prüfen daher ständig weitere Maßnahmen, die den Kommunen noch mehr Spielräume ermöglichen, um gute und praktikable Lösungen auch für die Eigentümerinnen und Eigentümer zu erarbeiten.

Alles Gute für Sie und bleiben Sie gesund!

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Bernd Althusmann MdL